

Con la conquista de diversas posiciones quedó roto el frente rojo en el sector de Riaño

Las comunicaciones ferroviarias fueron restablecidas hasta Santa Lucía

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 25 de septiembre de 1937. II Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental ha continuado nuestro avance, habiéndose ocupado pueblos de Ficenés, Nueva del Mar, Piñares, Silviella, Trias y Otero. También se han ocupado las alturas de Cabeza de Olimpia. El enemigo contraatacó en Benza, rechazado y dejando en nuestro poder muchos municióneros. En el sector occidental, sin novedad digna de mención.

Frente de León.—Se ha llevado a cabo, en el día de hoy, importante avance; pero a la hora de dar el parte no se ha notado exactamente la línea alcanzada por nuestras tropas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Avila y Tordesillas.—Tirotes y cañones.

Frente de Somosierra.—Sin novedad.

Frente de Aragón.—En el sector de Horns se ha rechazado fuerte ataque del enemigo, al que se han causado numerosas bajas. En el sector de Zuera hemos ocupado la cota 385, Corrales de Zuera y vértice Cruetas, cota 385, Corrales de Zuera y vértice Cruetas, cota 483. Un ataque enemigo en el sector de Baza ha sido fácilmente rechazado. Nuestras tropas han hecho en estos sectores doscientos veinticinco prisioneros.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación roja ha bardeado en nuestra retaguardia el pueblo de Lumbier (Gorria), sin objetivo militar alguno, causando seis muertos: cinco niños, una anciana y un joven, y cinco heridos: tres niños, una niña y un anciano.

AMPLIACION AL PARTE OFICIAL DEL DIA 25 DE SEPTIEMBRE DE 1937

Después de cerrado el precedente Boletín, comunicamos que el frente de León que ha continuado el avance de nuestras tropas en el día de hoy, alcanzando la línea determinada por la cota 1.830, dos kilómetros al Sur del vértice Rasa, Peña de Adorra, tres kilómetros al Sur de Valdeteja, y Caldas de Buzos. Un nuevo contraataque sobre Figuera fue energicamente rechazado, dejando al enemigo abandonadas gran número de bajas, entre ellas varios oficiales. Nuestras bajas, no obstante lo duro del combate, han sido muy escasas. Se han producido ciento ochenta y cuatro personas. En el sector de Riaño ha efectuado la rotura del frente enemigo, apoderándose de sus posiciones de Porres, Meres, Cambos y Picoles. Meres, la sorpresa del enemigo, nuestras bajas han sido escasas. Se ha restablecido la comunicación por ferrocarril desde Riaño hasta Santa Lucía, y se espera que mañana puedan llegar trenes hasta Villamanin.

Salamanca, 25 de septiembre de 1937. II Año Triunfal. De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO

Del frente aragonés Ya están los rojos en la misma línea de posiciones que ocupaban antes de prender su célebre ofensiva

ZARAGOZA.—El avance realizado en el día de hoy ha sido la continuación magnífica de una operación que ayer ya se anunciaba trascendental.

La jornada comenzó a mostrarse grata desde el primer momento a nuestros soldados, con una sorpresa agradabilísima. El enemigo, comprendiendo que su situación era desfavorable para intentar toda resistencia, durante la noche y primeras horas de la mañana ha evacuado las posiciones que tenía en la línea del sector de Zuera y ha retirado su artillería fuera del alcance de nuestros infantes, temerosos de que los nuestros pudieran apoderarse de las piezas.

Cuando nuestros soldados, estos admirables Flechas Azules, iniciaron su avance hacia las primeras líneas de las formidables defensas que había levantado el enemigo, se han visto sorprendidos por el terrible fuego de los fusiles.

Entre el material cogido el enemigo figura una gran cantidad de municiones, montada por nuestra artillería cerca de veinte ametralladoras y gran cantidad de municiones.

La operación se ha desarrollado tan rápidamente que el vedado de Zuera, de sesenta y dos kilómetros de extensión, ocupado a primera hora, se ha pasado, sin apenas resistencia, de algún tirote aéreo.

Cuando el sol comenzó a desaparecer en la línea de posiciones que ocupaban antes de prender su célebre ofensiva, precisamente el 24 de septiembre, su célebre ofensiva.

Entre los prisioneros que el día de hoy la cifra del número de prisioneros que ellos han gran cantidad de batallones de aviación, por el mando marxista, por lo sin duda de otras fuerzas, ha incorporado a una brigada.

Otro detalle interesante que el jefe que manda en estas zonas de estos sectores es el teniente coronel de aviación, senko, hermano del coronel tonoff Orsenko.

Se sabe que en los rojos hay centenares de ciegos atacados de enfermedades que está haciendo verdaderos estragos en las...

ello, la Dirección de Prisiones redactará la convocatoria del concurso, en la que se dictarán las instrucciones complementarias correspondientes.

Nuestra fuerza, incontenible

Por FRANCISCO ALVARO

Estamos en el momento más interesante de la historia. Quizá en uno de esos momentos que se dan una vez a través de muchos siglos, dejándonos propicia la ocasión para remover, transformar, cambiar, y hasta fundir toda la máquina social.

Pocas veces los pueblos encuentran esta gran circunstancia que pone en sus manos tan preciosos elementos para cambiar radicalmente el rumbo de las cosas.

Providencialmente en España hemos conseguido que esto suceda gracias al heroísmo de un Ejército inigualado. Dios puso en nuestras manos la ocasión y desaprovecharla hubiera sido necio, sino ya suicida.

Perdida España por los detractores, pronta a disolverse, de no haber surgido este Movimiento de redención, hoy no contaríamos ni con la esperanza de una reconstrucción posible.

Pero afortunadamente se logró levantar el espíritu de todo el pueblo honrado para lanzarse, a impulsos de sus más caros sentimientos, a la reconquista de todo un patrimonio espiritual y material.

Vivimos una epopeya calificada como inaudita en el mundo, que nos coloca a la cabeza de los pueblos y absorbe toda la atención de las Naciones civilizadas.

Los hechos heroicos que en todos los aspectos han puesto en evidencia el valor de nuestra raza, son el mejor orgullo que podemos sentir como españoles. Y si a ellos agregamos la santa razón que mueve nuestra Causa, máxime para considerar que, hoy por hoy, vamos a la cabeza de los pueblos que pueden considerarse libertados por sus propios merecimientos, de la esclavitud y la barbarie de unas doctrinas infra-humanas.

Día llegará en que esas Naciones que hoy, movidas por naturales instintos, cierran los ojos a nuestra realidad, se sientan raborizadas por su falta de valor para inclinarse ante nuestra verdad que hoy niegan y desprecian, aun cuando las entra de cuerpo entero por los ojos. Y día llegará también en que unos y otros sigan el camino de las claudicaciones, aplastados por la razón más fuerte que todas las cosas.

Los que hoy nos desdennan, ignoran que nuestra situación es superior, en todos los aspectos, a la suya.

Nosotros hemos dado ya el paso difícil: aquel en que la decisión está supeditada a mil graves contingencias y la oportunidad resuelve en unos minutos. Hemos ya encauzado nuestro Movimiento en el sentido de reconstrucción nacional que primeramente se impone después de toda gran catástrofe. Para el presente hay un Estado que garantiza el orden y la justicia; para el futuro próximo, la consolidación de ese Estado, siempre a base de mejoramiento. Tenemos una disciplina que es el fundamento de nuestros actos, una organización que será inteligencia para aunar, en una sola aspiración nacional, el resto de nuestras aspiraciones.

¿Miedo a conflictos? ¿Temor a conflagraciones? No diremos sonreír, pero sí, al menos, mirarnos silenciosos con gesto indiferente y comprensible. Para los timoratos pueblos de los países democráticos que vocan la paz a cambio de una disolución lenta de todas sus actividades, una conflagración sería terrible. No ya porque pondría en peligro las frágiles instituciones democráticas, sino porque acabaría definitivamente con todos sus parangonados, incapaces de oponerse a cualquier situación.

Pero para nosotros, que hemos visto caer brutalmente nuestros valores, ardiendo entre las llamas del vandalismo más criminal, no puede tener trascendencia ningún otro conflicto, porque al más grave nos hemos impuesto sólo con nuestra inmortalidad de españoles, puesta a prueba de todos los trances. Y cuando se da el caso sublime de que un pueblo se una para salvar el patrimonio espiritual que le legaron sus antepasados; cuando se da el hecho glorioso de que un Ejército, apenas existente, crezca y se forme empujado por una fe suprema y heroica; cuando altos y bajos, jóvenes y ancianos, inteligentes y vulgares, coinciden en la sola aspiración de sentir una Patria, entonces, señores demócratas del universo, ya no hay nada, absolutamente nada, que pueda impresionar, impedir o detener el crujir incontenible de quienes miramos más alto de esa pequeña materialidad que se disfraza con los nombres de pacifismo, conflagración o hecatombe...

Porque, precisamente, Dios nos deparó el momento para despreciar toda trivialidad mezquina, con ansias de superación, de una superación sin límites, que, desdennando muchas cosas de la tierra, sabe mirar al cielo para triunfar y para salvarse.

ALMACENISTA:

COLABORA LEALMENTE EN LA REVALORIZACION DEL CAMPO, VIVERO INAGOTABLE DE ESPAÑA: DE OTRO MODO CORRER EL RIESGO DE HACERTE INNECESARIO EN LA OBRA DEL IMPERIO.

Extraordinaria distinción

La medalla Postdam para la formación juvenil de F. E. T. que ha visitado Alemania

SAN SEBASTIAN.—La cordialidad con que el pueblo alemán recibió y atendió a la formación juvenil de la Falange Española Tradicionalista durante su estancia en Alemania, culminó con la visita, que hicieron al templo del patriotismo alemán en Postdam.

Después de admirar los magníficos edificios, perenne recuerdo de las glorias del gran Federico, el burgomaestre de la histórica ciudad, ilustre general Friedrix, se dirigió a los afortunados representantes de la juventud española para hacerles objeto del más excelente regalo que podía concederles Postdam: la Medalla de la Ciudad.

Esta distinción es de valor tan elevado, que actualmente sólo podían sentirse orgullosos de la misma el propio Führer y su

Un generoso rasgo del general Queipo

La cantidad recaudada en su homenaje, para asentamiento de obreros agrícolas

SEVILLA.—El rasgo del ilustre general Queipo de Llano al destinar el importe de la suscripción hecha en homenaje suyo en la fecha gloriosa del 18 de julio, para los asentamientos de los obreros agrícolas, causa la admiración y origina el aplauso de todo el pueblo andaluz.

El general dedicará 2.147.500 pesetas a este fin.

Su proyecto es adquirir fincas para parcelarlas y entregarlas a obreros agrícolas, con preferencia mutilados de guerra. Se hallan ya casi comprometidas dos hermosas fincas de gran extensión, que serán reparadas por hecatombas a los agrar-

cosos, quienes cuando produzcan sus terrenos irán reembolsando una cantidad prudencial para revertir el importe de las fincas al Estado, para que los obreros quedarán convertidos en propietarios.

Todo el mundo enaltece el rasgo del general Queipo de Llano, porque la suscripción fue producto de un homenaje de adhesión espontánea para demostrar la gratitud del pueblo por la salvación de Sevilla en la jornada histórica del 18 de julio, y el general no se ha lucrado con ella, pues el importe íntegro de la suscripción ha sido destinado a la realización del proyecto de asentamientos agrícolas.



La jornada del sábado en el sector leonés

Los mineros marxistas, que defienden el terreno con una contumacia digna de su estado de necesidad, siguen siendo vencidos por los heroicos soldaditos de España

(Del correspondiente de la Agencia "Logos" en los frentes del Norte, J. N.)

LEON.—Poco queda del frente de León; pero lo que queda, los marxistas lo defienden palmo a palmo porque saben lo que significa para los rojos asburgianos la desaparición del frente de León y la unión de nuestros frentes. Estas son las causas de la resistencia roja. Se defienden picacho a picacho, hacen de cada piedra un fortín y cada pico una fortaleza, disputando el terreno con una contumacia casi colindante con su estado de necesidad. Es su último recurso, y por ello luchan en este frente los peores elementos marxistas que, desde San Sebastián, pasando por Bilbao y Santander, se han refugiado en Asturias; elementos que temen, con sobrada razón, la justicia de Franco.

Todo es inútil, sin embargo. Para vencer esta resistencia terca, dura y tenaz está el valor admirable, pleno de heroísmo, de los soldados de España. Nuestros infatigables soldados (nunca mejor empleado el adjetivo) están cada día más resueltos a avanzar, a pesar de que cada día son mayores las dificultades que encuentran en su camino. Conquistado La Perra en lo más alto de Pajares, continúa la lucha en las cumbres, firmes nuestros soldados en sus puestos y en lucha constante con batallones de refresco que, continuamente, un día y otro, suben de Asturias por la otra vertiente. Nada hay que pueda compararse con este heroísmo día a día y con la estroica indiferencia de los soldados españoles, porque si fueron difíciles las escaladas a La Perra y Peñalaza, término de la primera parte de la operación en este frente, no lo son menos los combates que proporcionan las operaciones del enemigo ante nuestras maniobras envolventes.

Sobre todo hoy, esta acometividad fué durísima. Mucha artillería en La Perra y más de tres batallones en Peñalaza. Querían los marxistas cortar nuestras comunicaciones en la línea sobre Busdongo.

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

Vida y hazañas de Gordón Ordas en Méjico

LA "LIMPIA ESTIRPE" DEL SENOR EMBAJADOR

Lo primero que hizo Gordón Ordas en Méjico, además de operarse una hernia estrangulada y de presentar sus cartas credenciales, fué irse a un mitin en el Teatro Principal, organizado por la C. T. M. (Confederación de Trabajadores Mexicanos), similar ideológicamente a la U. G. T. de Largo Caballero, para dirigir su primera salutación al proletariado aceteca.

Claro es, que esto no era ni muy diplomático ni muy protocolario; pero era "muy del arroyo", según demostró el propio enviado del Soviet de Valencia en su discurso. Por cierto que la perorata fué memorable; a buen seguro que no la olvidarán fácilmente, ni el orador ni los que le escucharon, por el incidente cómico que tuvo como estraboto.

Gordón Ordas declaró, consecuente con sus ideas y con sus melenas demagógicas, que él era el embajador del proletariado español, únicamente del proletariado español, y que no podían contar con él para nada, los españoles de Méjico que no fueran proletarios. En seguida dijo que se había formado él sólo en la vida; que a nadie le debía nada; que era tan proletario, como los que allí lucían la blusa de albañil y que por su propio esfuerzo había llegado a ser ingeniero agropecuario (veterinario, diríamos nosotros), periodista, diputado, subsecretario, líder rojo y embajador por último.

Y habló de su estirpe. Y dijo que era limpia, más limpia que la de todos los burgueses juntos. Limpia, tan limpia, que era hijo de una lavandera...

Y una carcajada de la mayoría del auditorio truncó la ovación que Lombardo Toledano --el secretario general de la C. T. M.-- tenía preparada de antemano en honor del embajador del proletariado español.

Al abandonar la sala los obreros, comentaban guiñando el ojo picaramente:

--¿Cómo no ha de ser de limpia estirpe este hombre, siendo hijo de una lavandera?

Al día siguiente, los periódicos publicaban el discurso, y Méjico entero sancionaba:

--¡Pero qué ingenioso es el nuevo embajador de España!

Y los españoles, un poco mohinos, decíamos a coro: --¡Qué bruto es el representante del Soviet de Valencia!

Bernal DIAZ-DEL CASTILLO

Doscientas plazas de guardianes interinos de Prisiones

El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Que por la Dirección de Prisiones se convoque un concurso de doscientas plazas de guardianes interinos afectos a los servicios penitenciarios.

Los admitidos no tendrán las consideraciones de subalternos de Prisiones, ni ninguno de los derechos correspondientes, percibiendo en concepto de remuneración doscientas pesetas mensuales.

Podrán solicitar estas plazas todos los españoles varones mayores de 23 años, sin exceder de 40, que tengan la estatura mínima de 1,700 y de perímetro 0,950.

Serán preferidos los mutilados de guerra y los que hayan combatido por lo menos durante dos meses, hayan causado baja definitiva en el Ejército por enfermedad, los huérfanos de padre muerto en campaña o asesinado por los rojos, los que hayan perdido algún hermano en la guerra o asesinado por los rojos, los que hayan prestado servicios de vigilancia en las Prisiones con carácter provisional de manera gratuita. Con

OCULISTA YAGÜES GARCIA
PALENCIA
Bocaplaya, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)